

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Perusahaan adalah setiap bentuk usaha yang menjalankan setiap jenis usaha yang tetap dan terus menerus dan yang didirikan, bekerja serta berkedudukan dalam wilayah Negara Republik Indonesia untuk tujuan memperoleh keuntungan dan/atau laba (**Dalam UU No 3 Tahun 1982 tentang Wajib Daftar Perusahaan Pasal 1 huruf b**).

PT. ENGGAL SUBUR KERTAS (ESK) PAPER FACTORY merupakan salah satu perusahaan yang bergerak dibidang pembuatan kertas produksi. Kertas produksi yang dihasilkan yaitu jenis Medium Liner, Corrugating Medium, dan Medium. Pada umumnya tujuan dari suatu perusahaan baik perusahaan daerah, swasta, maupun koperasi adalah memperoleh keuntungan yang sebesar-besarnya (maksimal). Tujuan tersebut akan bisa tercapai apabila perusahaan dikelola dengan baik.

Salah satu aspek yang harus dikelola dengan baik yaitu Keuangan dengan melakukan pencatatan setiap transaksi keuangan perusahaan dalam jangka waktu tertentu yang biasa disebut dengan pembukuan. Perusahaan harus membuat berbagai laporan keuangan diantaranya Neraca, Laporan Laba Rugi, Laporan Perubahan Modal, dan Laporan Arus Kas.

Laporan keuangan merupakan suatu alat (dokumen) yang sangat penting karena dapat memberikan informasi mengenai posisi keuangan saat ini dan hasil-hasil yang telah dicapai oleh perusahaan yang bersangkutan. Pada awalnya laporan keuangan bagi suatu perusahaan hanyalah sebagai “alat penguji” dari pekerjaan bagian pembukuan, tetapi untuk selanjutnya laporan keuangan tidak hanya sebagai alat penguji saja melainkan juga sebagai dasar untuk menentukan atau menilai posisi keuangan perusahaan tersebut, dimana dengan hasil analisis tersebut pihak-pihak

yang berkepentingan bisa mengambil keputusan dengan tepat. Nilai yang tercantum dalam laporan keuangan selalu berubah setiap periodenya artinya bisa mengalami peningkatan atau penurunan. Perubahan nilai tersebut akan mempengaruhi pengambilan keputusan.

Agar suatu laporan keuangan dapat berarti dan berguna bagi pihak-pihak yang berkepentingan maka perlu diadakan analisis laporan keuangan. Analisis laporan keuangan merupakan seni untuk mengubah data dari laporan keuangan ke informasi yang berguna bagi pengambil keputusan. Dengan menganalisis neraca dapat diketahui atau akan diperoleh gambaran tentang kondisi keuangan, sedangkan analisis terhadap laporan laba rugi akan memberikan gambaran tentang hasil operasi atau kinerja perusahaan. Informasi tersebut sangat berguna bagi berbagai pihak, baik pihak yang ada di dalam (internal) maupun pihak yang ada di luar (eksternal) perusahaan. Pihak internal perusahaan meliputi pihak manajemen dan pemilik perusahaan. Sedangkan pihak eksternal perusahaan meliputi investor, kreditor, pemerintah, dan karyawan. Oleh karena itu, laporan keuangan juga bisa digunakan sebagai alat untuk berkomunikasi dengan pihak-pihak yang berkepentingan.

Alat yang digunakan untuk menilai kondisi keuangan dan kinerja dari perusahaan adalah rasio keuangan. Analisis rasio yaitu membandingkan antara jumlah tertentu (dari neraca atau rekening laba rugi) dengan jumlah yang lain. Dengan menggunakan analisis rasio dimungkinkan dapat menentukan tingkat likuiditas, solvabilitas, aktivitas, serta profitabilitas suatu perusahaan.

Berdasarkan uraian diatas dan didasarkan pada kenyataan bahwa di lapangan sering terjadi banyak penyimpangan dalam pengolahan data keuangan sehingga menyajikan laporan keuangan yang tidak wajar dan sering terjadi kesalahan dalam pembukuan serta untuk mengetahui lebih lanjut bagaimana kondisi keuangan dan kinerja dari PT. Enggal Subur Kertas Paper Factory Kudus, maka dalam penyusunan Tugas Akhir ini penulis mengambil judul **“ANALISIS LAPORAN KEUANGAN PADA PT ENGGAL SUBUR KERTAS PAPER FACTORY KUDUS”**.

1.2 Ruang Lingkup

Untuk menghasilkan suatu penulisan, pembatasan-pembatasan terhadap ruang lingkup pembahasan perlu dilakukan. Pembatasan-pembatasan ini dilakukan agar tidak terjadi pencampuran dan penyimpangan dari masalah-masalah yang diteliti sehingga dapat memberikan kejelasan dalam memahami maksud dari masalah-masalah yang diteliti serta dapat memahami maksud dari penulisan Laporan Tugas Akhir ini dengan baik. Dalam hal ini penulis membatasi masalah pada :

- a. Pengertian laporan keuangan dan analisis laporan keuangan
- b. Pengertian analisis rasio dan penggolongan rasio
- c. Tingkat Likuiditas (kemampuan untuk memenuhi kewajiban jangka pendek) PT. Enggal Subur Kertas Peper Factory Kudus.
- d. Tingkat Solvabilitas (kemampuan untuk memenuhi kewajiban jangka panjang) PT. Enggal Subur Kertas Peper Factory Kudus.
- e. Tingkat Rentabilitas/profitabilitas (kemampuan untuk menghasilkan laba/keuntungan) PT. Enggal Subur Kertas Peper Factory Kudus.
- f. Rasio aktivitas PT. Enggal Subur Kertas Peper Factory Kudus.
- g. Perbandingan laporan keuangan dalam 4 tahun terakhir (apakah mengalami peningkatan, penurunan, atau sama)

1.3 Tujuan dan Kegunaan Penulisan

1.3.1 Tujuan

Penulisan Laporan Tugas Akhir ini mempunyai tujuan, diantaranya :

1. Mengetahui kondisi keuangan dan kinerja dari PT. Enggal Subur Kertas Paper Factory Kudus dilihat dari tingkat likuiditas, solvabilitas, tingkat aktivitas, dan profitabilitas perusahaan.
2. Memperoleh pengalaman kerja yang relevan dan memperoleh pengetahuan yang lebih luas.
3. Untuk memenuhi syarat dalam penyelesaian studi Program Diploma III Jurusan Manajemen Perusahaan Universitas Diponegoro.

1.3.2 Kegunaan

Adapun kegunaan dari penulisan Laporan Tugas Akhir ini adalah sebagai berikut:

1. Bagi Penulis

Memperoleh pengetahuan dan wawasan yang lebih khususnya dibagian keuangan dan penerapannya di dunia kerja yang dapat dijadikan bekal dan akan bermanfaat dikemudian hari.

2. Bagi Program Diploma III

Memberikan tambahan informasi yang dapat dijadikan sebagai bahan referensi pada perpustakaan Universitas Diponegoro Semarang.

3. Bagi Perusahaan

Memberikan tambahan informasi yang dapat dijadikan sebagai bahan referensi pada PT. Enggal Subur Kertas Paper Factory Kudus.

1.4 Metode Penulisan

Dalam penulisan tugas akhir ini jenis data yang diperlukan oleh penulis adalah sebagai berikut :

1. Jenis dan sumber data

Jenis data menurut sumbernya :

a. Data primer

Data primer merupakan sumber data penelitian yang diperoleh secara langsung dari sumber asli atau tidak melalui media perantara (Indriantoro dan Supomo, 2002:146).

Sedangkan menurut Marzuki, data primer adalah data yang diperoleh langsung dari sumber yang diamati dan dicatat untuk pertama kalinya. Data tersebut menjadi data sekunder apabila dipergunakan orang yang tidak berhubungan langsung dengan penelitian yang bersangkutan (Marzuki,2005:55).

Data primer yang diperoleh secara langsung dari PT. Enggal Subur Kertas adalah melalui wawancara dan observasi dengan pegawai di bagian keuangan

(*Accounting*) perusahaan. Disamping itu, penulis juga melaksanakan Kuliah Kerja Praktek atau magang di perusahaan tersebut. Data yang penulis peroleh berupa laporan keuangan untuk beberapa tahun terakhir (yakni mulai tahun 2012 sampai dengan tahun 2015) yang digunakan dalam analisis laporan keuangan dan struktur organisasi dari PT. Enggal Subur Kertas Kudus.

b. Data sekunder

Data sekunder adalah sumber data penelitian yang diperoleh peneliti secara tidak langsung melalui media perantara atau diperoleh dan dicatat oleh pihak lain (Indriantoro dan Supomo,2002:147). Sedangkan menurut Marzuki, data sekunder adalah data yang telah dikumpulkan oleh pihak lain bukan oleh periset sendiri untuk tujuan yang lain (Marzuki,2005:55).

Data sekunder yang digunakan penulis sebagai pelengkap dari data primer diperoleh melalui studi pustaka. Data yang penulis peroleh berupa pengertian analisis laporan keuangan dan hal-hal lain yang berkaitan dengan analisis laporan keuangan yang akan dijabarkan pada tinjauan teori.

2. Metode Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data yang relevan, dalam penulisan laporan tugas akhir ini digunakan metode pengumpulan data sebagai berikut :

a. Wawancara

Wawancara adalah suatu cara untuk mengumpulkan data dengan mengajukan pertanyaan langsung kepada informan (Gorys Keraf,2001:161). Metode ini dilakukan dengan mengajukan pertanyaan kepada pegawai atau staf bagian keuangan, bagian Sumber Daya Manusia, serta pembimbing lapangan untuk memperoleh data tentang struktur organisasi dan hal-hal yang berhubungan dengan keuangan.

Melalui wawancara diperoleh data mengenai gambaran umum perusahaan seperti sejarah, visi dan misi, dan struktur organisasi, serta penjelasan-penjelasan lain yang berhubungan dengan laporan keuangan PT. Enggal Subur Kertas Kudus.

b. Studi Pustaka

Studi pustaka merupakan metode pengumpulan data dengan cara membaca atau memanfaatkan buku untuk memperoleh kesimpulan-kesimpulan pendapat ahli dengan menempatkan kesimpulan tersebut sebagai metode tersendiri untuk merumuskan suatu pendapat baru yang berikutnya lebih menekankan pengutipan-pengutipan untuk memperkuat uraian(Gorys Keraf,2001:163).

Pengumpulan data ini dilakukan dengan mencari tambahan informasi melalui buku-buku, referensi, dan literature mengenai analisis laporan keuangan. Data yang penulis peroleh berupa pengertian analisis laporan keuangan, jenis-jenis rasio, dan hal-hal lain yang berkaitan dengan analisis laporan keuangan.